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记者 祝亮

早在电影节召开前一周的筹备会议上，记者就听到执委会方面负责人不断强

调要注意细节、善待媒体，杜绝负面新闻。甚至还将新开业的高档五星级酒店供接

待全国媒体，据执委会称，这是往届从没有过的礼遇。

尽管如此，电影节开幕首日，还是遭到全国部分媒体的口诛笔伐，甚至还有媒

体盘点起了金鸡百花电影节的几宗罪……金鸡百花电影节，究竟是肿么了？

《金鸡百花开幕星光惨淡》是昨天某

知名门户网站在娱乐版首页使用的大标

题，该文提道：“当日容纳 6 万人的合肥

市体育中心，在19日晚热闹非凡，上座率

达到了90%，只不过让观众失望的是，当

场的大牌艺人并不多。”

此外，还有媒体指出，就在金鸡百花

电影节开幕之际，陈凯歌与冯小刚两位

重量级导演还在不同的地方举行新片开

机的新闻发布会，将全国的电影记者带

走一大半。有记者议论：“如果金鸡百花

电影节的分量够重，这些大导演的热门

电影就会选择在电影节上发布消息，而

如今的场面实在有些尴尬。”

“罪名”一：星光惨淡
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订票热线
400 055 222

星报讯（记者 孙婷） 昨日，金鸡百花

电影节的香港影展单元展映了杜琪峰导演

作品专题展，经典港片《阿郎的故事》、《PTU

机动部队》、《孤男寡女》三部影片陆续展

映。开幕影片中，“阿郎”周润发带着影迷

回味香港电影的盛世年代。

杜琪峰可以说是香港导演中既坚持个人

风格、又很有票房号召力的导演，他也是金像

奖、金马奖的得主。虽然昨日他未能到现场，

但对于热爱港片

的观众来说，也能

在他的三部影片中

感受到二十多年前港

片起步时的脚步。

香港影展近年来已

经成为金鸡百花电影节的

固定单元，曾举办过成龙影

展、夏梦影展等。

星报讯（记者 祝亮）“咦，日程安排上

不是说下午两点古巴电影展开幕仪式在左

岸影城举行吗？怎么没任何动静？”……昨

日下午，在合肥市左岸电影城内，记者们嘘

声一片，直呼被“放了鸽子”。

根据组委会事先发放给大家的日程安

排上明确写道：10月20日下午14:00，古巴影

展开幕式在左岸国际影城七号厅举行，出席

的官员有中国影协领导李前宽、康健民、许

柏林，合肥市领导杨增权，古巴驻中国广州

总领事一干人等。

是不是推迟了呢？但记者们一

直等到14:30也没见到活动开始的丝

毫迹象。最后询问影城的工作人员才

得知开幕仪式已经取消了。

随后，记者致电执委会影展部的相关

人士得知，古巴代表团一行原先是由中影协

负责邀请，但中影协一行抵达合肥后才告知

古巴方面的官员来不了合肥。“这时，我们的

活动安排表已经印刷成册，大部分已经发放

出去，来不及更改了。”该人士介绍说：“这只

是开幕仪式取消，古巴影展仍然正常进行。”

古巴影展，失约？
开幕仪式取消，影展继续进行

香港影展，怀旧！
杜琪峰导演作品展昨开幕

电影节首日就遭各媒体痛批

金鸡百花电影节
到底肿么了？

为了提高人气，执委会邀请了安徽籍

女星赵薇作为本届电影节形象大使。然而

开幕前夕的赵薇电影展，多数记者却被拒

之门外达2个小时，怒火中烧的记者们自

然毫不留情地痛批主办方组织混乱。

有记者在文中写道：“抵达现场时，一

段不长的红毯已经被数百名粉丝重重包

围，而现场播放的背景音乐竟是赵薇演唱

的《情深深雨濛濛》、《爱情大魔咒》等歌曲，

让人有点丈二和尚摸不着头脑：‘这与赵薇

电影展有什么关系啊？’其后，组委会工作

人员安排粉丝进场，而保安却向媒体记者

宣布：‘没有活动邀请函的人员，不能进

去！’这让记者们都傻了眼，因为组委会此

前并没有提到邀请函的事宜……”

同样，原定昨日下午14:00举行的古巴

影展开幕式突然取消但却没有及时通知，

导致多数记者跑了空趟。

“罪名”二：组织混乱

明星为什么不多？中影协分党组书

记、常务副主席康健民表示，主要是想给

中小电影一些机会，“青年导演的成长不

容易，电影节要给他们搭建平台。”

对于票价过高的问题，执委会解释

道，开幕式晚会由于场地较大，预计观众

有4万人，所以票务组拿出70%的票对外

销售，最高票价 3880 元，看台区最低票

价是180元，可以满足不少市民的观看愿

望。明星走红毯仪式由于参加的嘉宾相

对较少，又是可以与明星集中接触的活

动，因此票务组拿出八成的门票对外销

售，第一排的票价1880元，而最低票价为

680元。

不过，娱记们除了炮轰外，也不忘分

析背后的缘由。他们认为，无论是影响

力下降还是组织混乱，根源则是电影节

频繁更换举办地。无论是杭州、大连还

是南昌，近几年金鸡百花电影节的组织

混乱问题已饱受质疑，因为每年更换举

办地的缘故，这些城市又没有举办大型

电影活动的经验，当地主办方非常想把

电影节办好，但都是摸着石头过河，所以

瑕疵不断。

分析：轮流坐庄所致

李行（台湾“电影教父”）：

我们老的电影人，要给青年导

演机会。

林孝谦（台湾青年导演）：做

电影，还是要深入生活。

吴高雄（台湾影人）：以前台

湾的电影人经常是卖掉自己的

房子去拍电影。

康健民（中国电影协会分党

组书记）：电影永远是年轻的艺

术，电影工业也应该从青年开

始。

张弛（大陆青年导演）：现在

很多所谓的电影火起来的原因

根本不是因为电影本身。

朱诗倩（电影《青春拉拉队》

监制）：别人为拍电影卖房，我们

连房子都没有的卖，那就拍点广

告攒钱。

林添贵（台湾影人）：其实，

盗版才是我们的电影到内地遭

遇的最大问题。

朱延平（台湾著名导演）：纪

录片的确是台湾的骄傲，贵在讲

的故事很真实。

翟俊杰（大陆著名导演）：中

小投资的电影走上市场，才能够

显示电影市场的繁荣。


